
九龍城區議會轄下

食物環境衞生委員會

林德成主席

要求重推「以小區密集形式進行」滅鼠行動、策略及 

改善紅磡區街渠臭味、淤塞問題

近日我們接收到居民反映，紅磡區鼠患有明顯惡化的跡象。不少大廈後巷、休憩處花圃和街道馬路渠

口均發現鼠蹤;更甚者，老鼠沿大厦外渠管或後樓梯爬入室內，如長樂大廈、機利士大廈、黃埔唐樓後

巷等，對居民生活帶來嚴重困擾，人心惶惶。

區內食肆林立，部份店舖負責人未能有效處理及改善廚餘問題。多餘的食物在持續的堆積下，產生異

味，部分亦佔用街道的空間，使街道變得狹窄，更進一步令環境衞生惡劣。面對廚餘的堆積，建議政

府可加設食物回收設備，如使用半自動輸送帶系統協助將廚餘分類，從而能回收多餘的食物以及殘

渣。同時，鼓勵商戶向慈善機構等捐贈剩餘食物，有效處理大量的餐後廚餘及堆積問題。 

鼠患問題積存已久，更愈益嚴峻。建議部門應針對現時的鼠患、蟲害問題盡快作出處理及防範，並

且加強定期滅鼠的措施。為避免街道的環境衞生情況每況愈下，應集中針對滅鼠、蟲害的問題，並

進行更深入的研究，採用更有效的滅鼠、蟲害軟件及硬件的方法，例如聘用滅鼠公司，使用超聲波驅

鼠器、紅外線自動感應捕鼠器、紅外線老鼠籠等，以提升捕鼠的效能。

現時食環署的滅鼠隊主要以「點對點」的方式進行滅鼠工作，但鼠患問題未得到明顯改善。有見及此，

我們希望食環署能重推以小區密集形式進行滅鼠行動，並推展至各區。希望繼續以「區域戰」的方

式，有策略地進行滅鼠工作，保持環境衞生，安定居民民心。同時建議在衞生黑點加裝閉路電視，

改善鼠患問題。

另外，區內多處街渠傳出臭味及淤塞問題，包括: 蕪湖街、必嘉街、寶來街、寶其利街、必嘉街公廁

附近、老龍坑街、獲嘉道等。近期區內大廈如新安大廈、紅磡街市地下無障礙廁所更有污水倒灌問題，

大廈電梯及行人路受到影響，市民出入甚為不便。現促請相關部門盡快找出原因，加強清理渠內垃圾、

淤泥，清洗及維修渠道，以杜絕臭味蔓延。
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